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Moreira Sales vai investir R$ 558 mil 
na compra de equipamentos agrícolas

Na Sanepar, prefeito e vereadores cobram 
antecipação da rede de saneamento básico

O prefeito de Goioerê, 
Betinho Lima, acompa-
nhado de um grupo de 
vereadores, esteve esta 
semana na sede da Sanepar 
em Curitiba, onde solicitou 
a antecipação da ampliação 
do serviço de saneamento 
básico na cidade. 

Na audiência, Betinho 
explicou que as metas de 
atendimento com coleta e 
tratamento de esgoto devem 
ser priorizada pela estatal 
paranaense, garantindo 
mais um investimento da 
empresa no município. 

Janiópolis vai investir R$ 2 milhões em 
obras de pavimentação de várias ruas 

O município de Janió-
polis está empenhado na 
elaboração e liberação 
de recursos do projeto 
que prevê R$ 2 milhões 
para obras de pavimen-
tação de várias ruas da 
cidade. Os serviços já 
foram iniciados, com a 
abertura de ruas e im-
plantação de galerias 
pluviais.

O  m u ni c íp io  de 
M or e i r a  Sa le s  f o i 
contemplado nesta se-
mana com um impor-
tante convênio com 
o Governo Estadual 
através da Seab - Se-

cretaria de Estado de 
Agricultura e Abas-
tecimento. No total, 
são R$ 558 mil para 
a compra de equipa-
mentos agrícolas

Sanepar abre neste sábado para 
negociação de contas em atraso

O escritório da Sa-
nepar de Goioerê estará 
aberto neste sábado, dia 
27, para atendimento 
ao cliente. A ação faz 
parte de uma proposta 
da empresa, que visa dar 

oportunidade ao cliente 
devedor, de aderir ao 
Programa de Recupera-
ção de Crédito Cliente 
Particular (Reclip) para 
negociação de seus dé-
bitos.

Rancho Alegre: 
servidores municipais 
são alertados para o 
“Novembro Azul” 
A Prefeitura de Ran-

cho Alegre D’Oeste, 
at ravés da Secretaria 
Municipal de Saúde, re-
alizou nesta semana, uma 
importante ação com os 
servidores do Paço Mu-
nicipal. A ação foi para 
lembrá-los da campanha 
Agosto Azul.

Black Friday: 
hoje é o ultimo 

dia da promoção 
em Goioerê

As várias empresas 
que adeririam à pro-
moção Black Fr iday 
que está acontecendo 
em Goioerê, esperam 
um grande movimento 
neste sábado, último dia 
da promoção que está 
oferecendo descontos 
especiais.

Seguem abertas 
inscrições para o 

Magistério no 
Duque de Caxias

Seguem abertas, as ins-
crições para os interessados 
no curso de Magistério, 
ofertado pelo Colégio Es-
tadual Duque de Caxias 
de Goioerê. As inscrições 
foram prorrogadas e podem 
ser feitas até o dia 5 de de-
zembro.
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O vereador Ricardo 
Martins – o Ricardinho 
– teve aprovado nesta 
semana, durante sessão 
plenária da Câmara Muni-
cipal, o envio de ofício à 
Secretaria de Agricultura 

Vereador Ricardinho quer cronograma de
 limpeza e manutenção de estradas rurais

A pedido do PP, Ricardo Barros libera 
mais R$ 300 mil para saúde de Goioerê

A pedido da direção local 
do PP – Partido Progres-
sista – o deputado federal 
Ricardo Barros liberou na 
sexta-feira, mais um recurso 
especial para Goioerê.

No total são R$ 300 
mil para custeio da saúde, 
possibilitando à Prefeitura, 
ampliar o atendimento aos 
munícipes usuários do sis-
tema de saúde local.

De acordo com o verea-
dor Helton Maia, essa é mais 
uma contribuição do Partido 
Progressista com Goioerê. 
“Nós temos um compro-
misso com a nossa cidade 
e a busca de recursos para 
a saúde é um deles”, cita.

O vice-presidente do PP, 
o advogado Fernando Mar-
tins, comenta que a direção 
do partido está alinhada com 
a administração municipal e 

O vereador Helton com o deputado Ricardo Barros: dinheiro para a saúde 
graças a isso, os resultados 
têm aparecido.

“Queremos agradecer ao 

deputado federal Ricardo 
Barros, que tem sido um par-
ceiro importante da nossa 

cidade e dizer à comunida-
de, que juntos somos mais 
fortes”, destacou o Martins.

e Meio Ambiente de Goio-
erê, sugerindo a elabora-
ção de um cronograma 
de limpeza e manutenção 
das estradas rurais do 
município.

De acordo com o ve-

reador, existem trechos 
críticos e que precisam ser 
melhorados com urgência, 
como é caso da estrada 
do Bairro dos Gonçalves. 
“As fortes chuvas que 
caíram naquela região no 

começo do mês acabou 
deteriorando parte da es-
trada e se faz necessário 
uma ação rápida em favor 
dos moradores daquela 
comunidade”, disse.

O vereador lembrou 
que Goioerê é um muni-
cípio essencialmente agrí-
cola e que os agricultores 
devem receber este apoio 
do poder público. “Já 
conversei com o secretário 
‘Chiguê’, que nos atendeu 
muito bem e acenou de 
forma positiva ao nosso 
pedido. Desde já quero 
agradecê-lo, bem como 
ao prefeito Betinho Lima 
pelo apoio aos produtores 
rurais”, disse o vereador.

A expectativa é de que 
na próxima semana a pre-
feitura atenda o pedido do 
parlamentar, garantindo 
a melhoria da referida 
estrada e de outras que 
precisam de manutenção.

Prefeito e vereadores entregam documentação
para construção do “Detranzinho” em Goioerê

O pre fei to  Bet inho 
Lima, acompanhado de 
um grupo de vereadores, 
fez nesta semana, na capi-
tal do estado, a entrega da 
documentação que pede a 
construção do Detranzi-
nho em Goioerê.

O projeto, dos mais im-
portantes, é uma espécie 
de minicidade, que vai 

possibilitar noções reais 
de vivência de situações 
no trânsito para crianças, 
fazendo com que elas 
aprendam direitos e de-
veres nas vias públicas.

De acordo com o pre-
feito Betinho, o projeto 
contará com uma grande 
estrutura que vai retratar 
as vias, calçadas, sina-

lizações, entre outros 
setores da cidade.

“As c r ianças te rão 
a oportunidade de vi-
venciar e participar ati-
vamente deste projeto, 
aprendendo como agir no 
dia a dia do trânsito da 
nossa cidade e em outras 
localidades”, explica o 
prefeito.

Ainda de acordo com 
o projeto, a minicidade 
conta rá com quadras 
delimitadas por meio-
-fio, pistas de rolamento 
com sinalização vertical 
e horizontal com vias de 
sentido único e duplo de 
circulação, vias preferen-
ciais e binários, travessia 
elevada, lombada, ciclo-
via, ciclorrota e rotatória. 

O espaço também terá 
guarita e estacionamento 
interno para ônibus, com 
acesso prioritário e aces-
sível. “É um projeto in-
crível”, destaca Betinho.

Além de Betinho, esti-
veram no Detran, no ato 
da entrega da documenta-
ção, os vereadores Herley 
Kleber de Oliveira – o 
Paraíba – que também 
é presidente da Câmara; 
Patr ik Peloi, Fabiano 
Barbosa, Luci Alvino e 
‘Tenente Martins’.

Reunião aconteceu esta semana na capital do estado: escolinha de trânsito

O vereador Ricardinho: estradas precisam ser melhoradas

Fim da cobrança
A cobrança de pedágio nas rodovias do Paraná termina 

neste sábado, 27, com fi m dos contratos com as conces-
sionárias, assinados nos anos 1990. As cancelas estarão 
abertas a partir da meia-noite desta sexta, 26 de novembro, 
nos lotes 1, 2 e 3 (Econorte, Viapar e Ecocataratas), e 
a partir da meia-noite do dia 27 de novembro nos lotes 
4, 5 e 6 (Caminhos do Paraná, Rodonorte e Ecovia). A 
partir do dia 28 de novembro de 2021 não será cobrado 
nenhuma taxa para os usuários que passarem nas praças 

Numa emergência
Em caso de acidente ou 

emergência médica o usuário 
deverá direcionar a chamada 
segundo sua ocorrência. Em 
caso de problemas na pista, 
motoristas que estiverem em 
rodovias federais (BR) podem 
ligar diretamente para o núme-
ro 191, atendido pela Polícia 
Rodoviária Federal (PRF). Já 
os usuários que circularem 
pelas rodovias estaduais (PR e 
PRC) poderão discar 198, que 
direciona para a Polícia Rodo-
viária Estadual. Para casos de 
interrupção de pista e outras 
ocorrências, o recomendado 
é ligar para o 190, da Polícia 
Militar. 

OAB Paraná
Com 59,68% dos votos 

válidos, a chapa XI de Agosto, 
liderada pela advogada Mari-
lena Winter, venceu a eleição 
para compor a diretoria e o 
conselho seccional na gestão 
2022-2024 da OAB Paraná. 
A chapa Algo Novo, encabe-
çada pelo advogado Marcelo 
Trindade de Almeida, fi cou em 
segundo lugar, com 28,30% dos 
votos. Em terceiro lugar, fi cou 
a chapa Artigo 5º, liderada pelo 
advogado Romulo Quenehen, 
com 12,01% dos votos válidos. 
As eleições foram realizadas 
na modalidade on-line, uma 
novidade neste pleito. O índice 
de participação foi recorde: 
85,65%. Participaram 49.365  
eleitores de um total de 57.638 
aptos a votar.

Algo Novo

A advogada Marilena Win-
ter é a primeira mulher eleita 
presidente da OAB Paraná. 
Natural de União da Vitória, 
Marilena Indira Winter é 
graduada em Direito pela Uni-
versidade Federal do Paraná, 
Mestre e Doutora em Direito 
das Relações Sociais pela Uni-
versidade Federal do Paraná. 
Atua como procuradora do 
município de Curitiba desde 
1992. É membro do Instituto 
dos Advogados do Paraná e 
professora de Direito Civil da 
Pontifícia Universidade Cató-
lica do Paraná. A nova diretoria 
será composta também pelos 
advogados Fernando Estevão 
Deneka – Vice-Presidente, 
Henrique Gaede; Secretário-
-Geral, Roberta Santiago 
Sarmento; Secretária-Geral 
Adjunta e Luiz Fernando Ca-
sagrande Pereira; Tesoureiro. 

Presidência do PSD
O secretário de Governo 

de Londrina, Alex Canziani, 
assumirá neste sábado (27) 
a presidência do diretório 
municipal do PSD. O atual 
presidente, o ex-vereador 
Felipe Prochet, fi cará na vice-
-presidência. Alex Canziani 
se fi liou ao PSD no início de 
novembro. Segundo Canziani, 
o objetivo é reestruturar o par-
tido, trazer novas lideranças e 
fortalecer o PSD para as pró-
ximas eleições. A cerimônia de 
posse está marcada para às 10 
horas, no auditório do Juntus 
Coworking, e vai contar com 
a presença da deputada federal 
Luísa Canziani. 

http://www.adipr.com.br
mailto:gazetagoioere@gmail.com
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Na Sanepar, prefeito e vereadores cobram 
antecipação da rede de saneamento básico
O prefeito de Goioerê, 

Betinho Lima, acompa-
nhado de um grupo de 
vereadores, esteve esta 
semana na sede da Sa-
nepar em Curitiba, onde 
solicitou a antecipação da 
implantação do serviço 
de saneamento básico na 
cidade. 

Na audiência, Betinho 
explicou que as metas de 
atendimento com coleta e 
tratamento de esgoto de-
vem ser priorizada pela es-
tatal paranaense, garantin-
do mais um investimento 
da empresa no município. 

De acordo com a Sane-
par, para a implantação da 
nova etapa de rede coletora 
de esgoto, haverá a ne-
cessidade de uma estação 
elevatória, que funciona 
como uma espécie de fi ltro 
e geralmente está equipada 
com dispositivos de pré-
-tratamento como grades, 

O prefeito Betinho Lima com os vereadores durante
 audiência na sede da Sanepar na capital do estado

Diácono José Antônio recebe título 
de Cidadão Honorário de Goioerê

Conferido através de 
decreto legislativo e de 
iniciativa dos vereadores  
Fabiano Barboza e Fábio 
Plaza, a Câmara Municipal 
de Goioerê realizou na 
noite desta quinta-feira 
(25), sessão solene para a 
outorga do título de Cida-
dão Honorário ao diácono 
José Antônio.

De acordo com o ve-
reador Fabiano, o título é 
mais que merecido, uma 
vez que José Antônio, há 
muitos anos tem trabalha-
do pela comunidade local, 
prestando não apenas um 
serviço religioso, mas tam-
bém social. “Antes mesmo 
da sua ordenação diaconal 
ele já exercia um papel de 
liderança na comunidade. 
Uma homenagem justa a 

quem presta um grande 
serviço à nossa socieda-
de”, disse Fabiano.

O vereador Fábio Plaza 
disse que o diácono vem 
realizando o seu trabalho 
evangelizador como pastor 
de ovelhas e atento às ne-
cessidades da comunidade. 
“Não dá para negar o bom 
trabalho que ele tem feito 
como evangelizador, mas 
também as suas ações so-
ciais, inclusive socorrendo 
pessoas necessitadas”, 
frisou Plaza.

O trabalho realizado 
pelo diácono foi reconhe-
cido por todos os verea-
dores, que não pouparam 

elogios a José Antônio. “O 
diácono José Antônio tem 
sido como ponto de refe-

rência para a comunidade. 
Tem o nosso respeito e o 
nosso reconhecimento”, 

destacou o presidente da 
Câmara, Kleber Paraíba.

O prefe ito Be tinho 
Lima esteve presente e 
contou um pouco da his-
tória do diácono, citando 
que a cidadania honorária 
é um título que se encaixa 
perfeitamente a José An-
tonio. “Sem dúvida, uma 
liderança espiritual reco-
nhecida, que também tem 
feito um grande serviço 
social na nossa cidade”, 
destacou ele.

Durante sua fala, José 
Antônio agradeceu aos 
vereadores e disse que 
a homenagem o anima 
ainda mais ao trabalho 
de evangelizar e pregar a 
palavra de Deus. Ele tam-
bém agradeceu o apoio que 
tem recebido da família, 
especialmente da esposa, 
para que possa realizar o 
trabalho como diácono.

Momento em que o diácono José Antonio recebia a honraria das mãos do prefeito Betinho Lima e vereadores 

José Antonio agradeceu a honraria e disse que 
para quem muito é dado muito será cobrado A família de José Antonio esteve presente: apoio incondicional ao seu chamado 

barras ou cestos, que tam-
bém será executada pela 
estatal.

O prefeito Betinho lem-
brou que a ampliação da 
rede já é um compromisso 
fi rmado pela direção da 
empresa e que o pedido 
atual é para que os serviços 

sejam antecipados. “Nós já 
temos o compromisso da 
ampliação e agora estamos 
pedindo a antecipação”, 
disse.

Estiveram presentes 
com o prefeito na Sanepar 
os vereadores ‘Tenente 
Martins’, Herley Kleber 

Dantas de Oliveira, Luci 
Alvino, Fabiano Barboza 
e Patrik Peloi.

“Meus agradecimentos 
aos vereadores que estive-
ram conosco na Sanepar, 
pois quanto mais gente co-
brando, mais força a gente 
tem”, destacou Betinho.
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Rota da Fé está com inscrições abertas
Já estão abertas as inscri-

ções para a próxima edição 
da Rota da Fé, programada 
para acontecer no próximo 
dia 5 de dezembro. O evento 
religioso será retomado após 
mais de um ano e meio para-
lisado por conta da pandemia 
da Covid-19.

De acordo com os or-
ganizadores, o evento vai 
seguir todos os protocolos 
sanitários da Secretaria da 
Saúde, com os participantes 
usando máscara, mantendo 
o distanciamento físico e 
fazendo uso de álcool em gel.

O destino da Rota da Fé 
deste ano o Salto Boicotó, 
em Corumbataí do Sul e a 
expectativa é de participação 
de um bom grupo de pessoas.

A inscrição tem o custo 
de R$ 50,00 para adulto e 

R$ 25,00 para adolescentes 
de 12 a 17 anos, valor que 
inclui despesas com trans-
porte, alimentação, água e 
frutas. Crianças e pessoas 
com defi ciência, mais acom-
panhante não pagam.

Interessados em partici-
par deverão fazer a inscrição 
nas paróquias de Campo 
Mourão. Os organizadores 
lembram que para participar 
é necessário apresentar o 
comprovante de vacinação 
contra a covid-19 na hora 
do embarque. Também é 
obrigatório o uso da máscara.

Ainda assim a peregri-
nação acontecerá com um 
número reduzido de pessoas 
para a garantia da segurança 
de todos. A saída, como de 
costume será da Catedral 
São José.Evento sobre turismo religioso está programado para acontecer no próximo  dia 5 de dezembro 

Goioerê é premiado no concurso Agrinho
 com aluno da Escola Ribeiro de Campos

O município de Goioe-
rê foi um dos premiados no 
concurso Agrinho 2021. 
A conquista veio através 
do estudante Matheus 
Henrique de Pádua Silva, 
do 6º ano da Escola Esta-
dual Ribeiro de Campos, 
que ficou com a terceira 
colocação na categoria 
Redação do Ensino Fun-
damental II. 

Realizado pelo siste-
ma Faep – Federação da 
Agricultura do Estado do 
Paraná – o concurso deste 
ano teve como tema “Do 
campo à cidade: saúde é 
prioridade”, focando o 
bem-estar da comunida-
de escolar, com assuntos 
relacionados à saúde fí-
sica, mental, emocional 
e social, principalmente 
devido à pandemia do 
novo coronavírus.

A premiação foi entregue 
nesta quarta-feira, dia 24, 

durante solenidade reali-
zada na sede do Sindicato 
Rural. “Uma conquista im-
portante para o município, 
para a escola, alunos e pro-
fessores. Parabéns ao estu-
dante Matheus e também à 
professora Eliana Cardoso”, 
disse a chefe do Núcleo de 
Educação, Tânia Henrique.

A chefe do Núcleo 
aproveitou a oportunidade 

para destacar e agradecer 
publicamente, cada pro-
fessor e estudante, pelo 
esforço que todos tiveram 
para, mais uma vez, fazer 
o programa acontecer. “A 
todos, os nossos parabéns 
e que venha uma nova 
edição do Agrinho”, co-
mentou ela.

Ao participar da sole-
nidade, o presidente do 

Sindicato Rural, Sérgio 
Fortis, destacou a impor-
tância do concurso. “É 
um concurso que trabalha 
com temas atuais e este 
ano, mesmo com as di-
ficuldades da pandemia, 
professores e escolas mo-
bilizaram seus alunos com 
maestria para desenvolver 
excelentes trabalhos”, 
disse.

A premiação foi entregue na última quinta-feira na sede do Sindicato Rural

Seguem abertas inscrições para o 
Magistério no Duque de Caxias
Seguem abertas, as 

inscrições para os interes-
sados no curso de Magisté-
rio, ofertado pelo Colégio 
Estadual Duque de Caxias 
de Goioerê. As inscrições 
foram prorrogadas e po-
dem ser feitas até o dia 5 
de dezembro.

De acordo com a dire-
tora Margarete Barbosa, 

o curso será ministrado 
na modalidade integral, 
com aulas no período da 
manhã e estágio uma vez 
por semana à tarde. O cur-
so é voltado para quem já 
tem o Ensino Fundamental 
completo.

A diretora explica que 
uma vez concluído o curso, 
o aluno sai com diploma 

de professor para atuar na 
Educação Infantil e séries 
iniciais do Ensino Funda-
mental. “É um curso muito 
bom e que garante emprego 
para os profi ssionais que se 
formam através dele,”, diz 
a diretora.

Os interessados em re-
alizar inscrições, deverão 
procurar a secretaria do 

colégio, portando fotocó-
pia do RG, CPF, certidão 
de nascimento ou casa-
mento, Histórico Escolar 
do Ensino Fundamental, 
declaração de matrícula 
e frequência, declaração 
de vacinação para menor 
de 18 anos e uma fatura 
de energia no nome do 
responsável.

Curso é ofertado no Colégio Estadual Duque de Caxias em Goioerê: inscrições seguem abertas 
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Black Friday: hoje é o ultimo 
dia da promoção em Goioerê

As várias empresas que 
adeririam à promoção Bla-
ck Friday que está aconte-
cendo em Goioerê, esperam 
um grande movimento 
neste sábado, último dia da 
promoção que está ofere-
cendo descontos especiais.

Organizada pela ACIG 
– Associação Comercial 
e Empresarial de Goioerê, 
a promoção está mexendo 
com consumidores da ci-
dade e também da região. 
“Estamos muito otimistas. 
Começamos bem e acredi-
tamos que este sábado será 
ainda melhor”, diz Alexan-
dre Cândido, presidente da 
ACIG.

Ele cita que os empre-
sários estão ansiosos, uma 
vez que a exemplo de 2020, 
este ano foi atípico devido à 
pandemia do Coronavírus. 
“Por conta disso, nosso 

comércio precisa de um 
‘gás’ para encerrar o ano 
com equilíbrio nas contas”, 
comenta Alexandre.

O presidente da ACIG 
reforça sobre os cuidados 
que devem ser observados 
para se evitar a propagação 
da Covid-19. “A recomen-
dação é seguir o protocolo, 
usando máscara, disponi-
bilizar álcool gel e evitar 
aglomeração de pessoas 
nos estabelecimentos”, 
cita ele.

Por ser ponto facultati-
vo, as lojas que optarem, 
poderão funcionar o dia 
todo, inclusive  em horário 
noturno até às 22 horas. 
“A expectativa é muito 
boa, pois as lojas estão 
oferecendo mercadorias 
de excelente qualidade a 
preços muito acessíveis”, 
destaca Alexandre.

Promoção segue neste sábado: lojas deverão fi car abertas até às 17 horas 

Sanepar abre neste sábado para 
negociação de contas em atraso

O escritório da Sa-
nepar de Goioerê estará 
aberto neste sábado, dia 
27, para atendimento 
ao cliente. A ação faz 
parte de uma proposta 
da empresa, que visa dar 
oportunidade ao cliente 
devedor, de aderir ao 
Programa de Recupera-
ção de Crédito Cliente 
Particular (Reclip) para 
negociação de seus dé-
bitos.

De acordo com as 
informações da empre-
sa, o prazo de adesão 
ao programa termina 
na próxima terça-feira, 
dia 30. Em todo o Esta-
do o atendimento será 
feito das 9 às 15 horas. 
Também haverá aten-
dimento direcionado 
para cadastro na Tarifa 
Social e outros serviços 
da empresa.

Pelo programa, débi-
tos das contas em atraso 
com vencimento a té 
junho de 2021 podem 
ser parcelados em até 
60 meses, sem multa e 

O escritório da empresa estará aberto neste sábado em Goioerê 
sem valor de entrada. A 
taxa de juros foi reduzi-
da para 0,1% ao mês. O 
cliente ainda pode fazer 
adesão ao Reclip pelo 
0800 200 0115.

Com a flexibilização 
das medidas restritivas 
durante a pandemia da 
Covid-19, o a tendi-
mento nas Centrais de 
Relacionamento foi re-
tomado e está normali-
zando em todo o Paraná. 
Dessa forma, o cliente 
não precisa mais fazer 
o agendamento prévio.

Pela comodidade, o 
cliente também pode 
optar pelo atendimento 
presencial e acessar um 
dos canais digitais da 
Companhia. Pelo apli-
cativo Sanepar Mobile 
e no site.sanepar.com.
br é possível solicitar 
vários serviços, obter 
informações e esclare-
cer dúvidas.

O telefone 0800 200 
0115 funciona 24 horas 
por dia, sete dias por se-
mana, e a ligação é gra-
tuita. Ainda, os clien-

tes podem enviar suas 
demandas por e-mail 
– a lista completa está 
disponível no link: ht-
tps://site.sanepar.com.
br/consulta/escritorios-
-enderecos-telefones

O Senac de Campo 
Mourão está com vagas 
abertas para o curso de 
Assistente Administrati-
vo, de 160 horas. O curso 
faz parte do Programa 
Senac de Gratuidade 
(PSG), sem custo aos 
participantes.

Sesc/Senac com inscrições 
abertas para curso gratuito

O curso terá início no 
próximo dia 29 de novem-
bro e termina no dia 28 de 
junho de 2022, das 19h30 
às 21h30, às segundas e 
terças-feiras.

Os pré-requisitos para 
inscrição no PSG é de 15 

anos ou mais, com 1º ano 
do ensino médio e renda 
familiar per capta de até 
2 salários mínimos

Inscrições abertas até 
amanhã (23) pelo link: ht-
tps://www.pr.senac.br/
cursos/?uep=11&tc=202100191

Muita  expectat iva 
para a live ‘Fim de Ano1’ 
com o cantor Jurandir do 
Oeste e convidados, entre 
eles, Gilberto e Gilmar, 
Mato Grosso e Matias, 
Cezar e Paulinho, além 
de Mariana e Mateus.

A live será transmitida 
direto da Fazenda Ban-
deirantes a partir das 20 
horas. Segundo Jurandir, 
toda a renda arrecadada 
será destinada para a 

Live Fim de Ano com Jurandir do Oeste
e convidados será no dia 5 de dezembro

Santa Casa de Goierê. 
“Vamos fazer uma grande 
festa e ajudar a nossa San-
ta Casa”, destaca o cantor.

A direção da Santa 
Casa já está agradecen-
do o apoio. “A gente só 
tem que agradecer, pois 
dependemos de recursos 
para mantermos o hos-
pital e essa iniciativa é 
louvável”, comenta o 
Provedor José Augusto 
de Souza.

O cantor Jurandir do Oeste: live benefi cente

http://www.pr.senac.br/
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Veja como vai funcionar a operação do Estado
 nas rodovias que tinham praças de pedágio

A cobrança de pedágio nas 
rodovias do Paraná termina 
neste fi nal de semana, com fi m 
dos contratos com as conces-
sionárias, assinados nos anos 
1990.

No hiato entre esse encer-
ramento e a nova concessão, o 
Governo do Estado fará a ma-
nutenção das rodovias estadu-
ais (enquanto o Departamento 
Nacional de Infraestrutura de 
Transportes cuidará das rodo-
vias federais) e está contratando 
um serviço de atendimento com 
guincho. Em paralelo, uma 
força-tarefa organizada pela 
administração estadual, com 
apoio das forças de segurança 
e de equipes de atendimento 
de saúde, vai trabalhar para ga-
rantir a segurança dos usuários 
e a trafegabilidade nas pistas.

Para entender como vai ser 
esse novo momento, a Agência 
Estadual de Notícias preparou 
um guia para entender como 
vai funcionar esse período sem 
concessões no Paraná.

As praças vão abrir as 
cancelas a partir de qual 
horário? Todos os contratos 
encerram no dia 27 de no-
vembro?

As cancelas estarão abertas 
a partir da meia-noite desta sex-
ta, 26 de novembro, nos lotes 1, 
2 e 3 (Econorte, Viapar e Eco-
cataratas), e a partir da meia-
-noite do dia 27 de novembro 
nos lotes 4, 5 e 6 (Caminhos do 
Paraná, Rodonorte e Ecovia). 
Porém, algumas obras con-
tratadas não serão fi nalizadas 
dentro do prazo de vigência 

do contrato. Todas as medidas 
cabíveis e viáveis, no âmbito 
dos contratos e na esfera jurí-
dica, estão sendo tomadas pelo 
DER e o Governo do Paraná, 
visando garantir o direito dos 
usuários e um encerramento 
com qualidade e transparência 
para os paranaenses.

As empresas simplesmen-
te vão embora?

Não. Algumas empresas vão 
cumprir com os acordos já esta-
belecidos judicialmente, execu-
tando as obras não concluídas. 
O DER também está exigindo 
das empresas em cronograma de 
devolução dos bens, que fi carão 
para o Estado. Empresas contra-
tadas pelo Governo do Estado 
também estão executando um 
levantamento patrimonial e uma 

auditoria de todo o período do 
Anel de Integração.

Como vai fi car a manuten-
ção das rodovias estaduais e 
federais?

 
O Governo do Estado e 

o governo federal abriram 
licitações para os serviços 
rotineiros de conservação do 
pavimento (remendos superfi -
ciais e profundos, reperfi lagem 
e microrrevestimento) e servi-
ços de conservação da faixa de 
domínio (controle da vegetação 
próxima ao pavimento, limpeza 
e recomposição de elemen-
tos de drenagem, limpeza e 
recomposição da sinalização 
e dispositivos de segurança 
viária). 

O resultado fi nal da licita-
ção promovida para as rodovias 

estaduais foi divulgado no dia 
18 de novembro. O valor total 
dos cinco lotes fi cou em R$ 
93,5 milhões para a execução 
de serviços ao longo de 730 
dias (dois anos), com a possi-
bilidade de rescisão contratual, 
sem penalidade para as partes 
envolvidas, para os casos em 
que a conservação não será 
mais necessária com o início 
das novas concessões, devido 
à supressão dos serviços. 

Os serviços estão em fase 
de contratação, e em breve 
terão seus contratos assinados 
e serviços disponibilizados.

Não será mesmo cobrado 
qualquer taxa para usar as 
rodovias?

A partir do dia 28 de novem-
bro de 2021 não será cobrado 

nenhuma taxa para os usuários 
que passarem nas praças de 
pedágio no Estado do Paraná. 
A partir da nova concessão, as 
tarifas serão muito mais baixas 
que as atuais.

Como fi cam os usuários 
de tags? Serão ressarcidos?

O uso de tag é disponível 
para serviços de pagamento au-
tomático, podendo ser utilizado 
em pedágios e estacionamen-
tos. São serviços terceirizados 
por empresas intermediárias, 
não tendo relação direta com o 
encerramento das concessões. 
Em caso de dúvidas é neces-
sário entrar em contato com as 
empresas para verifi car a dis-
ponibilidade do ressarcimento 
ou outras formas de utilizar a 
tag disponível pela empresa 

contratada.

Em caso de acidente ou 
emergência médica para 
quem devo ligar?

O usuário deverá direcionar 
a chamada segundo sua ocor-
rência. Em caso de problemas 
na pista, interrupções de trá-
fego e situações semelhantes, 
usuários que estiverem em 
rodovias federais (BR) podem 
ligar diretamente para o núme-
ro 191, atendido pela Polícia 
Rodoviária Federal (PRF). 
Já os usuários que circularem 
pelas rodovias estaduais (PR 
e PRC) poderão discar 198, 
que direciona para a Polícia 
Rodoviária Estadual.

No caso de acidentes com 
vítimas, o usuário deve ligar 
para o número 193, do Corpo de 
Bombeiros, tanto em rodovia 
federal quanto em rodovia es-
tadual. Os atendimentos serão 
realizados em parceria com a 
rede de Samu. 

As únicas rodovias que 
continuarão recebendo o aten-
dimento da concessionária são 
as do Lote 1, cobertas pela 
Econorte. A exceção é conse-
quência de um acordo fi rmado 
entre a empresa e o DER/PR. 
Com isso, a Econorte continua-
rá realizando, nas rodovias que 
antes administrava, os serviços 
de guincho mecânico, de am-
bulâncias para atendimento 
pré-hospitalar, mantendo o 
centro de controle de operações 
e telefone para emergências 
0800. A medida terá validade 
por 365 dias, devendo atender 
a todo o intervalo entre con-
cessões.

A Agência Estadual de Notícias preparou um guia para explicar como vão funcionar as operações
 nas rodovias federais e estaduais com o fi m das concessões do Anel de Integração do Paraná.
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A Prefeitura de Ran-
cho Alegre D’Oeste, 
através da Secretaria 
Municipal de Saúde, re-
alizou nesta semana, uma 
importante ação com os 
servidores do Paço Mu-
nicipal. A ação foi para 
lembrá-los da campanha 
Agosto Azul.

De acordo com a se-
cretária Dayane Zanuto, 
as ações estão inseridas 
no cronograma de medi-
das voltadas à prevenção 
e ao esclarecimento sobre 
o câncer de próstata. “Os 
homens também preci-
sam se cuidar”, diz ela.

O prefeito Aristeu 
Ceniz participou da ação 
e disse que a iniciativa 
foi muito boa. ‘Uma 
ação importante, com o 
objetivo de esclarecer e 
orientar servidores muni-
cipais do sexo masculino 
para os riscos desse tipo 
de câncer que surge a par-
tir dos 40 anos. Parabéns 
para a equipe da saúde”, 
disse.

Ainda de acordo com 
o prefeito, ao participa-
rem da campanha, os 
servidores dão exemplo 
para a comunidade. “O 

Rancho Alegre: servidores municipais 
são alertados para o “Novembro Azul” 

Açãofoi realizada pela equipe da saúde com servidores do Paço Municipal: conscientização 

Novembro Azul é uma 
campanha muito impor-
tante para a população e 
os servidores precisam 
dar exemplo, derruban-

do por terra a questão 
do preconceito, que tem 
sido um dos principais 
obstáculos para a pre-
venção dessa doença, 

que mata milhares de 
homens todos os anos 
no Brasil”, citou.

Sobre o Câncer de 
Próstata: De acordo com 

o Inca (Instituto Nacio-
nal do Câncer), a única 
forma de garantir a cura 
do câncer de próstata é o 
diagnóstico precoce.

Mesmo na ausência de 
sintomas, homens a partir 
dos 45 anos com fatores 
de risco, ou 50 anos sem 
estes fatores, devem ir ao 
urologista para conversar 
sobre o exame de toque 
retal, que permite ao 
médico avaliar alterações 
da glândula, como en-
durecimento e presença 
de nódulos suspeitos, e 
sobre o exame de sangue 
PSA (antígeno prostático 
específi co).

O tumor de câncer na 
próstata, se tratado no 
início, tem amplas pos-
sibilidades de cura. Os 
sintomas começam pela 
difi culdade de urinar, po-
dendo chegar até o ponto 
de não conseguir mais, 
além do comprometi-
mento dos ossos do corpo 
e fratura patológica (sem 
necessidade de traumas).

Ainda segundo o Inca, 
a cada 10 homens com 
câncer de próstata, nove 
têm mais de 55 anos de 
idade. Um em cada cinco 
homens pode vir a ter 
o câncer de próstata no 
Brasil, e um em cada oito 
podem morrer por causa 
da doença.

Planifi ca-SUS: município assina 
projeto de fortalecimento da saúde

Convênio foi assinado na regional de Campo Mourão 
possível priorizar e melhorar o 
atendimento junto à  população 
local, especialmente aquela ten-
dida pelo CIS-Comcam – que é 
o consórcio de saúde da região.

A secretária de Saúde do 
município Dayane Zanuto, es-
teve presente e também desta-
cou de forma positiva o projeto 
que chega para o município.

O prefeito de Rancho Ale-
gre D’Oeste, Adão Aristeu 
Ceniz, assinou nesta semana, 
o projeto Planifi ca-SUS Pa-
raná, que tem como objetivo, 
fortalecer a rede de atenção à 
saúde na região.

O programa, iniciado na 
cidade de Irati, obteve o melhor 
resultado dentre todas as regi-
ões no Brasil, chega à região 
com o compromisso de planejar 
e organizar a atenção à saúde 
com foco nas necessidades dos 
usuários SUS.

O prefeito Aristeu cita 
que o alinhamento das ações 
na atenção primária é muito 
importante, pois vai fortalecer 
o atendimento na área. “Sem 
dúvida, uma iniciativa que 
merece ser destacada”, diz ele.

Ainda de acordo com o 
prefeito, com esse projeto será 

O prefeito Aristeu Ceniz 
e o secretário de Assistência 
Social, Rodrigo Santos, fi zeram 
nesta quinta-feira, a entrega de 
enxovais de bebês para futuras 
mamães de Rancho Alegre 
D’Oeste.

Os kits de enxovais, conten-
do vestuário, além de produtos 
de banho, higiene e limpeza, 
fazem parte do programa Amar, 
desenvolvido pelo CRAS, com 
o objetivo de atender as ges-
tantes inscritas em programas 
sociais do município.

De acordo com o prefeito 

Projeto Amar entrega enxoval de bebês 
para futuras mamães em Rancho Alegre

Aristeu, a ação é das mais 
importantes, pois busca ajudar 
quem realmente precisa. “Estes 
enxovais chegam em boa hora e 
para quem realmente necessita”, 
diz ele.

O secretário Rodrigo cita 
que através dos grupos de convi-
vência, as gestantes vão tecendo 
uma rede de apoio, recebendo 
informações, orientações e se 
integrando às mulheres nesse 
momento tão especial em suas 
vidas.

“Estão de parabéns as profi s-
sionais do CRAS, que orientam 
estas gestantes e também as 
futuras mamães, que foram 
agraciadas com os enxovais”, 
citou ele.O secretário Rodrigo fazendo a entrega de kit enxoval

A entrega dos kits foi feita na última quinta-feira pela administração municipal
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O município de Morei-
ra Sales foi contemplado 
nesta semana com um 
importante convênio com 
o Governo Estadual atra-
vés da Seab - Secretaria 
de Estado de Agricultura 
e Abastecimento.

No total, são R$ 558 
mil para a compra de 
equipamentos agrícolas, 
sendo que destes valo-
res, R$ 400 mil vem do 
Governo Estadual e o 
restante – R$ 158 mil – 
como contrapartida do 
município.

Segundo o prefeito 
Rafael Bolacha, os re-
cursos foram liberados 
através de ação dos de-
putados estaduais Márcio 
Nunes e Anibelli Neto e 
serão adquiridos dois tra-
tores, uma colhedora de 
forragem e uma carreta 
basculante.

O prefeito Bolacha 
explica que o convênio 
tem como objetivo a 

Moreira Sales vai investir R$ 558 mil 
na compra de equipamentos agrícolas

O prefeito Rafael Bolacha comemora a assinatura do convênio para a liberação dos recursos 

implementação de ações 
que integram o Plano 
Paraná Mais Cidades 
II – PPMC II, visando 
o desenvolvimento ru-
ral, através da melhoria 

Está bem adianta a 
construção do  proje to 
Meu Campinho, que a 
Prefeitura de Moreira Sa-
les destinou para atender 
moradores da Vila Belém. 
Um projeto importante, 
que  ao  ser  f ina li zado 
garanti rá um moderno 
espaço de lazer para a co-
munidade, especialmente 
aos amantes do futebol.

No total cerca de R$ 
260 mil estão sendo apli-
cados na obra que deverá 
ser concluída nos próxi-
mos dias. “É uma con-
quista importante para os 
moradores da Vila Belém. 
Uma obra que há muito 
t empo e ra  agua rdada 
pelos moradores daquela 
localidade”, comenta o 
prefeito Rafael Bolacha.

De acordo com o pre-
feito, as obras só estão 
sendo possíveis graças 
ao apoio do governo es-
tadual, por intermédio do 

Avança a construção do projeto
Meu Campinho na Vila Belém

deputado federal e secre-
tário Sandro Alex. “Que-
ro agradecer ao deputado 
Sandro Alex, que muito 
trabalhou para que este 
projeto fosse viabilizado 
aqui em Moreira Sales”, 
explica Rafael.

O  pr e f e i t o  l em br a 
que além da Vila Belém, 
o projeto também está 
s endo  im plan tado no 
Dist ri to  de Paraná do 
Oeste, onde a arena já 
está praticamente pronta 
e será entregue nos pró-
ximos dias.

“Lá em Paraná do Oes-
te, o meu campinho é fru-
to de intervenções feitas 
pelo deputado Romanelli, 
a quem queremos agrade-
cer. Um grande parceiro 
da nossa cidade e da nossa 
administ ração”,  f r isou 
Bolacha.

Ambas as arenas terão 
grama sintética, alambra-
do e iluminação. 

As obras seguem em ritmo 
acelerado: mais lazer para a counidade 

da fertilidade do solo 
agrícola de propriedades 
rurais de agricultores 
familiares.

“Em nome dos nos-
sos agricultores quero 

agradecer aos deputados 
Márcio Nunes e Anibelli 
Neto. Uma conquista 
importante e que vai 
benefi ciar muitos produ-
tores do nosso município. 

Estamos agradecidos”, 
disse ele.

O convênio foi assina-
do nesta semana de forma 
eletrônica. O prefeito 
Bolacha comemorou.

Uma noite festiva para os 
mais de 180 alunos que se for-
maram pelo Proerd em Moreira 
Sales. Foi o que aconteceu na 
última quarta-feira, durante 
solenidade realizada Ginásio 
de Esportes Morenão.

O Proerd é um programa 
totalmente preventivo, estra-
tégico, tendo como objetivo 
principal ensinar as crianças 
a dizerem não às drogas e à 
violência. Os instrutores são 
policiais militares capacitados 
e contam com a ativa parti-
cipação dos professores e da 
família.

De acordo com a represen-
tante dos projetos da Copacol, 

Proerd realiza formatura de alunos 
da Rede Municipal de Educação

Gislaine Pontes, o Proerd é 
um programa importante, que 
serve como instrumento de 
orientação às crianças, a res-
peito dos perigos das drogas, 
sejam elas lícitas ou ilícitas. 
No município, o programa 
está sendo desenvolvido em 
parceria com a Copacol e Po-
lícia Militar.

Durante a solenidade, foram 
entregues os certifi cados a to-
dos os alunos e o ‘Leão Dare’, 
símbolo do Proerd, signifi can-
do a força, garra e a resistência 
que todos precisam ter, além de 
serem premiadas as melhores 
redações das turmas.

Diversas autoridades participaram do evento

Evento aconteceu no ginásio de esporte e reuniu pais, professores e alunos

Vestibular 2022 da 
UEL registra mais de 

22 mil candidatos, 
número superior aos 

últimos anos
O Vestibular 2022 

da UEL tem 22.635 
inscrit os,  conforme 
informou a Coorde-
nadoria de Processos 
Seletivos (COPS), res-
ponsável pela elabo-
ração e aplicação das 
provas. O número é 
próximo ao de 2017, 
quando alcançou qua-
se 23 mil, e acima da 
média de 21.800 verifi-
cada desde 2015 (com 
exceção de 2019).

A instituição ofere-
ce 2.509 vagas, mais 
616 pelo Sistema de 
Se l eção  Uni f i ca da 
(SISU),  totalizando 
3.125, em 52 cursos de 
graduação. Do total, o 
número de isentos é de 
1.485, e o de treineiros, 
1.283. A prova será em 
dia único: 6 de março.
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O município de Janiópolis 
está empenhado na elaboração 
e liberação de recursos do 
projeto que prevê R$ 2 milhões 
para obras de pavimentação de 

Janiópolis vai investir R$ 2 milhões em 
obras de pavimentação de várias ruas

várias ruas da cidade. Os servi-
ços já foram iniciados, com a 
abertura de ruas e implantação 
de galerias pluviais.

O prefeito Ismael Deza-

Máquinas e operários trabalham na implantação das galerias: asfalto vem na próxima etapa 

A Prefeitura de Janiópo-
lis está concluindo as obras 
de reformas do prédio que 
abriga a Estação Rodoviária 
do município. Os serviços 
estão sendo realizados atra-
vés de parceria do governo 
estadual com a prefeitura.

O prefeito Ismael De-
zanoski, que vem acompa-
nhando os serviços de perto, 
cita que dentre as melhorias 
do local, estão a instalação 
de novos sanitários, reparos 
dos sistemas hidráulico e 
elétrico, troca de telhado 
e pintura.

Ainda de acordo com 
ele, as melhorias são espe-
radas há muito tempo pela 
população e que certamente 
fomentará o comércio do 
interior do terminal, além 
de melhorar o visual de um 
dos pontos mais frequenta-
dos por moradores locais 
e também por pessoas que 
passam pela cidade.

Conforme o prefeito, 
as melhorias também vão 
proporcionar mais confor-
to, comodidade e segurança 
aos usuários. “Não quere-
mos só um prédio bonito, 
mas um local que ofereça 

Prefeitura está concluindo as obras 
de reformas da Estação Rodoviária

As obras já estão quase prontas: 
melhorias para toda a comunidade 

noski cita que os recursos 
já estão garantidos através 
de convênio fi rmado entre 
o município e a Fomento do 
Paraná. “Estamos iniciando 

as galerias e em seguida 
vamos licitar o asfalto”, co-
menta ele.

Ismael cita que com este 
recurso, a administração 

municipal pretende fechar 
todas as ruas do Loteamento 
Gaperinho, bem como do 
Jardim Pinhalzinho. “Va-
mos alcançar todas as ruas, 
não deixando nenhuma via 
sem a pavimentação”, cita 
o prefeito.

O prefeito destaca que 
Janiópolis está vivendo um 
novo tempo, com a cidade 
alcançando diversos avan-
ços em vários setores, como 
saúde, educação e princi-
palmente em infraestrutura. 
“São muitas as conquistas em 

favor do nosso povo”, diz.
Chegando ao fi nal de mais 

um ano, Ismael diz que a ex-
pectativa é grande e que aos 
poucos, sua administração 
está transformando a cidade, 
com projetos de manutenção 
e nova pavimentação em ruas 
de vários bairros.

“Administrar não é fácil, 
mas temos nos esforçado e 
graças a Deus os resultados 
têm aparecido.  Estamos 
avançando e aos poucos mu-
dando a cara e a realidade de 
Janiópolis”, fi nalizou.

O prefeito Ismael Dezanoski: obras de infraestrutura 

Proerd: educação realiza formatura em Janiópolis
Com muito entusiasmo, 

alunos da Rede Municipal de 
Ensino de Janiópolis recebe-
ram na última quarta-feira, o 
certifi cado de conclusão de 
participação no Programa 
Educacional de Resistências 
às Drogas (Proerd).

A solenidade, que contou 
com a participação de pais, 
professores e várias autori-
dades, foi organizada pela 
Prefeitura do município, atra-
vés de parceria da Secretaria 
Municipal de Educação com 
a Polícia Militar. 

O prefeito Ismael Deza-
noski esteve presente e des-
tacou que essa ação voltada 
à orientação e formação das 
crianças benefi ciará o muni-
cípio a curto, médio e longo 
prazo. “Sem dúvida, uma 
ação muito importante que 
tem o objetivo de orientar 
os pequenos a se manterem 
distante desse mal social, que 
são as drogas”, disse.

Durante sua fala, a se-

cretária Ângela Rocha citou 
que a sensação é de missão 
cumprida. “A sensação é de 
missão cumprida, pois através 
do Proerd estamos mostrando 
às nossas crianças o perigo das 
drogas e o caminho que eles 
devem seguir para estarem 
longe deste mal”, citou.

A secretária também des-
tacou o bom trabalho reali-
zado pelo soldado Cleberson 
Pereira da Silva, responsável 
pelo Proerd na região. “Nossos 
agradecimentos ao soldado 
Silva, por se dedicar e se empe-
nhar na ministração das aulas 
do Proerd, que é um programa 

de grande importância social. 
Só temos que agradecer”, disse 
Ângela.

A solenidade contou ainda 
com a participação do vice-
-prefeito Eides Guedes, que 
também destacou a importân-
cia do Proerd na formação das 
crianças.

Foram formados alunos da sede e também dos distritos

Curso foi ministrado através de 
parceiria com a Policia Militar

O prefeito Ismael fala durante o evento

segurança, onde o usuário 
possa encontrar conforto 
enquanto espera o embar-
que em seu ônibus”, destaca 
Ismael.

O investimento nestas 
melhorias, conforme o 
prefeito, são da ordem de 
R$ 175.984,90, sendo que 
cerca de R$ 66 mil são de 
contrapartida da prefeitura. 
“Conseguimos parte do 
recurso com o governo es-
tadual e o município entrou 
com uma outra parcela”, 
destaca ele, agradecendo o 
apoio de todos que trabalha-
ram pela liberação da verba.

As obras seguem e atual-
mente a empresa vencedora 
da licitação está fazendo 
a pintura, uma vez que o 
novo telhado já foi colo-
cado, o que vai possibilitar 
mais conforto na hora do 
embarque e desembarque 
dos ônibus.

“Nós estamos bastante 
felizes com essa obra e 
queremos agradecer, uma 
vez mais, o nosso gover-
nador Ratinho Júnior, que 
tem olhado e atendido 
nossos pedidos”, destaca 
o prefeito.



Convênio foi assinado na última terça-feira 
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Produtores de leite de 
Quarto Centenário estão 
agradecendo o apoio rece-
bido da administração do 
prefeito Akio Abe, como 
a chamada inseminação 
artificial.

Na sexta-feira passada, 
o prefeito Akio, acompa-
nhado do secretário de 
Agricultura, Rogerio Casa 
Branca, acompanhou o 
trabalho realizado pela 
equipe do médico veteri-
nário Plinio Piffer.

De acordo com o pre-
feito,  esse importante 
trabalho em apoio aos 
produtores de leite, tem 
suas ações previstas no 
Programa de Apoio à 
Bovinocultura de Leite, 
instituído pela Lei Muni-
cipal Nº 567/2017.

Ele cita que o investi-
mento tem sido da ordem 
de R$ 12.000,00 apenas 

Produtores de leite têm programa 
de apoio em Quarto Centenário

na realização dos exames. 
“É um investimento signi-
ficativo, pois estamos fa-
lando apenas de exames”, 
destaca o prefeito.

Durante a visita, foram 
acompanhados também 
os trabalhos de coleta de 
material para realização 
de exames de brucelose e 
tuberculose, com apoio do 
inseminador Jaelson Cai-
res e da “Doutora Débora”.

A coleta foi feita na 
propriedade do produtor 
Luiz Alves de Lima, que 
junto com a família, pos-
sui um plantel de 80 ani-
mais, sendo 35 exclusivos 
à atividade leiteira.

O prefeito Akio faz 
questão de citar que 100% 
do rebanho bovino do 
município é at endido 
pelo programa. “Todos 
os produtores têm o nosso 
apoio”, disse.

O programa atende diversos produtores de leite do município: apoio importante para produzir mais e com qualidade 

O prefeito de Quarto 
Centenário, Akio Abe, 
assinou na última terça-
-feira, durante solenida-
de realizada em Campo 
Mourão, o termo de ade-
são ao Planififica-SUS, 
projeto que visa fortale-
cer o papel da Atenção 
Primária e fortalecer as 
ações da saúde na região.

 “Nosso munic ípio 
estará sempre de mãos 
dadas com o Governo do 

Prefeito Akio Abe assina termo de
 adesão da saúde ao Planifi ca-SUS

Os conse lhe iros 
tutelares de Quarto 
Centenário e suplentes 
tiveram na última terça-
-feira, 23, o curso de 
capacitação no Sistema 
de Informações sobre a 
Infância e Adolescência 
(SIPIA).

Com uma carga ho-
rário de 08 horas, o 
curso foi ministrado por 
Rodrigo Martins Lopes, 
que tem um vasta expe-
riência prática sobre o 
sistem.

O curso faz parte 
do Programa de Capa-
citação Continuada e 
Valorização dos Con-
selhos Tutelares e tem 

Conselheiros são capacitados para operar Sistema de 
Informações sobre a Infância e Adolescência (Sipia)

por objetivo capacitar 
os conselheiros a fi m de 
que eles possam traba-
lhar com conhecimen-
tos específi cos sobre as 
situações concretas de 
violações aos direitos 
e sobre as respectivas 
medidas de proteção, 
por meio de políticas 
públicas efetivas.

A assistente social 
do município Samara 
Alves, representante do 
CMDCA, também par-
ticipou do treinamento, 
e explica que o treina-
mento é de suma impor-
tância para alimentação 
de informações através 
do novo sistema que foi 

Os conselheiros que participaram do curso de capacitação 

Estado para beneficiar 
nossa população. Esse 
projeto é muito importan-
te  e não poderíamos ficar 
de fora. Quem ganha com 
isto é a nossa população”, 
disse.

O secretário de Saúde, 
Marco Aurélio Marcon, 
também destacou a im-
portância do programa, 
citando que o Planifica-
-SUS chega para somar. 
“É um programa que vai 

atualizado. 
“É através do siste-

ma que vamos reunir 
todos os dados e regis-
tros de violações, e é 
de grande importância 
que os Conselheiros 
saibam usar e alimentar 
o SIPIA, através dessas 
informações, o governo 
poderá subsidiar a ado-
ção políticas públicas 
que garantam direitos 
básicos para crianças 
e adolescentes.” disse 
Samara.

O prefeito Akio Abe 
acompanhado da pri-
meira-dama e secretária 
de Ação Social, Apa-
recida Abe, estiveram 

presentes, e ressaltaram 
a importância desse 
treinamento. “O treina-
mento vem para somar 
ao trabalho realizado 
pelos Conselhos Tute-
lares do nosso municí-
pio, podendo  dar mais 
informação, agilidade e 
um melhor atendimento 
para quem precisar do 
serviço”, salientou o 
prefeito.

nos orientar desde o pri-
meiro atendimento até a 
ponta. Acredito que será 

de grande sucesso pela 
excelência do projeto”, 
afirma ele.
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Paraná condiciona cadastro de produtos na
 logística reversa ao licenciamento ambiental

Fabricantes, importado-
res, distribuidores, comer-
ciantes ou representantes de 
produtos de embalagens pós-
-consumo, sujeitos a logística 
reversa, conforme a Política 
Nacional de Resíduos Sóli-
dos e legislações estaduais, 
devem cadastrar informações 
dos produtos e embalagens no 
Contabilizando Resíduos. O 
prazo é até 31 de dezembro.

No Paraná, a falta de 
cadastramento interfere no 
licenciamento ambiental, 
conforme determinação que 
passa a valer a partir do dia 
1º de janeiro de 2022. A 
medida vale para obtenção 
e renovação da licença de 
operação (LO), sendo ex-
tensivo à Licença Ambiental 
Simplifi cada (LAS) e à Li-
cença Ambiental por Adesão 
e Compromisso (LAC).

A plataforma Contabili-
zando Resíduos foi criada 
neste ano pela Secretaria do 
Desenvolvimento Sustentá-
vel e do Turismo (Sedest), 
em parceria com a Celepar 
(Companhia de Tecnologia 
da Informação e Comunica-
ção do Paraná), com apoio do 
Instituto Água e Terra (IAT).

As informações cadas-
tradas servirão de base para 
acompanhamento, por parte 
do governo estadual, da des-
tinação correta dos resíduos 
sólidos e ajudarão na elabo-
ração de políticas públicas 
para o setor.

“A obrigatoriedade da 
Logística Reversa de pro-
dutos pós-consumo, que 
causam impacto à saúde 
pública e ao meio ambiente, 
atinge todas as empresas 
que fabricam, importam, 
distribuem e comercializam 
produtos descritos no artigo 
33 da Política Nacional de 
Resíduos Sólidos”, destaca 
o coordenador de Projetos 
Sustentáveis da Sedest, Julio 
Rietow.

PARA CADASTRAR 
– Para cadastrar, deve ser 
ut ilizada a ve rsão mais 
atualizada do navegador 
Mozilla Firefox, que pode 
ser instalada gratuitamente. 
Basta acessar a Central de 
Segurança do Governo do 
Estado, neste link.

São obrigados a estruturar 
e implementar sistemas de lo-
gística reversa os fabricantes, 
importadores, distribuidores 
e comerciantes ou entidades 
representativas dos setores de 
agrotóxicos, resíduos e em-
balagens; pilhas e baterias; 
pneus; óleos lubrifi cantes, 
lâmpadas fl uorescentes, de 
vapor de sódio e mercúrio 
e de luz mista; eletroeletrô-
nicos e seus componentes; 
embalagens em geral (plás-
ticas, metálicas, vidro, papel 
e aço); medicamentos de uso 
humano e veterinário, indus-
trializados e manipulados 
e suas bulas e embalagens; 
perfurocortantes; produtos 
saneantes desinfetantes ven-
cidos ou não utilizados.

SEGURANÇA – Com 280 
empresas associadas, o Ins-
tituto Brasileiro de Energia 
Reciclável (IBER), com sede 
em São Paulo e comércio no 
Paraná, já fi nalizou o cadas-
tro do sistema de baterias de 
chumbo ácido, utilizadas em 
automóveis, equipamentos 
industriais e motocicletas.

A diretora executiva da 
entidade, Amanda Vieira 
Queiroz Schneider, ressalta 
que para promover a melhoria 
das questões ambientais no 
Estado é necessário conhecer 
a situação de cada setor.

“Para ter acesso a essas 
informações, a melhor forma 
é por meio de uma plataforma 
online. E para estabelecer 
uma estratégia e análise 
adequadas, é preciso ter um 
padrão com pré-requisitos. 
E isso essa plataforma traz, 
além da acessibilidade para 
que os setores possam apre-
sentar seus sistemas”, afi rma 
Amanda.

O IBER faz a certifi cação 
das empresas que participam 
do sistema de logística rever-
sa das baterias e demonstra 
aos órgãos de controle e 
consumidores quem são as 
empresas em dia com a po-
lítica nacional deste setor e 
outros instrumentos ligados 
à logística reversa.

“O preenchimento é sim-
ples e o principal ganho é 
o Estado ter informações 
das empresas padronizadas 
e válidas”, afi rma Amanda. 
Segundo a analista ambiental 
do IBER, Mariana da Silva 
Azevedo, o mais importante 
é saber que com essa infor-
mação o Estado vai realizar 
ações focadas na regulariza-
ção do mercado e na proteção 
do meio ambiente.

COOPE RAÇÃO – A 
Abrafi ltros (Associação Bra-
sileira das Empresas de 
Filtros e seus Sistemas – 
Automotivos e Industriais) 
também está registrando a 
logística reversa das 22 em-
presas associadas.

O gestor do programa 
Descarte Consciente Abrafi l-
tros, Marco Antônio Simon, 
afi rma que a melhor maneira 
de as empresas se organiza-
rem para informar o caminho 
dos produtos do setor é por 
meio de cooperações e gru-
pos, como as associações.

“O nosso setor apareceu 
na Política Nacional de Lo-
gística Reversa por inicia-
tiva do Governo do Estado, 
que pode incluir produtos 
não inseridos na Política Na-
cional de Resíduos Sólidos, 
que é o nosso caso. Somos 
favoráveis à fiscalização e 
monitoramento dos produ-
tos. É fundamental que os 
sistemas sejam pautados 
pelas mesmas mét ricas, 
porque essa organização é 
importante, inclusive, para 
o crescimento dos sistemas 
de logística reversa”, diz 
Simon.
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CONTINUAÇÃO Força-tarefa da infraestrutura, saúde e segurança 
garante serviços após o fi m das concessões

Com o fi m das concessões 
rodoviárias no Paraná, uma 
verdadeira força-tarefa foi 
formada pelas secretarias de 
Estado da Infraestrutura e 
Logística, da Saúde e da Segu-
rança Pública, juntamente com 
a Polícia Rodoviária Federal 
(PRF), para a continuidade 
dos principais serviços que 
até então eram prestados pelas 
concessionárias. 

A atuação, que valerá até 
o início dos novos contratos 
de concessão, foi detalhada 
nesta sexta-feira (26) em uma 
coletiva de imprensa com 
o governador Carlos Massa 
Ratinho Junior, os secretários 
Sandro Alex (Infraestrutura e 
Logística), Rômulo Marinho 
Soares (Segurança Pública) e 
Beto Breto (Saúde) e o supe-
rintendente regional da Polícia 
Rodoviária Federal do Paraná, 
inspetor Antônio Paim. 

“Estamos virando uma 
página e buscando uma nova 
solução para a história do 
Paraná. Esse período de hiato 
será marcado pela vigilância e 
pelo cuidado dessas rodovias 
extremamente importantes, 
artérias que atravessam o 
Paraná. E por isso precisamos 
ter um trabalho de atenção e 
dedicação de todos os órgãos 
para que o período de transição 
entre contratos já marque uma 
vida nova”, afi rmou o gover-
nador Ratinho Junior.

As operações incluem ser-
viços de guinchos mecânicos, 
ambulâncias, inspeção de trá-
fego, atendimentos em casos 
de acidentes ou paralisação das 
pistas, canalização de fl uxo nas 
praças de pedágio, entre outros 
serviços. Eles serão prestados 
nos 2,5 mil quilômetros de 
rodovias estaduais e federais 
que compõem o Anel de Inte-
gração até o início das novas 
concessões 

O secretário da Segurança 
Pública ressaltou que planeja-
mento e integração são os dois 
pilares da atuação das forças 
paranaenses na força-tarefa. 
Segundo ele, toda a segurança 
será avaliada semanalmente 
pela pasta para aprimorar os 
trabalhos segundo a demanda 
das estradas. 

“Nossa Secretaria vem 
se preparando há tempos 
para esse momento, e nosso 
trabalho será fruto de um 
planejamento integrado com 
as demais secretarias para 
substituir as concessionárias 
de forma organizada. É um 
trabalho diário, intenso, para 
dar todo suporte à população”, 
afi rmou Marinho.

Das 27 praças de pedágio 
do Anel de Integração, 14 li-
beram suas cancelas às 23h59 
desta sexta-feira: Jacarezinho, 
Jataizinho e Sertaneja (relati-
vos à Econorte); Arapongas, 
Mandaguari, Presidente Cas-
telo Branco, Floresta, Campo 
Mourão e Corbélia (relativos 
à Viapar) e São Miguel do 
Iguaçu, Céu Azul, Cascavel, 
Laranjeiras do Sul e Candói 
(relativos à EcoCataratas).

Nas outras 13, as cancelas 
serão abertas no último mi-
nuto do sábado (27). São os 
pedágios de Prudentópolis/
Relógio, Irati, Porto Amazo-
nas, Imbituva e Lapa (relativos 
à Caminhos do Paraná), Balsa 
Nova, Palmeira, Carambeí, 
Jaguariaíva, Tibagi, Imbaú e 
Ortigueira (Rodonorte) e de 
São José dos Pinhais (Ecovia).

MANUTENÇÃO – A ma-
nutenção do pavimento e da 
faixa de domínio das rodovias 
federais retorna ao Departa-
mento Nacional de Infraestru-
tura de Transportes (Dnit). Já as 
rodovias estaduais fi cam sob a 
administração do Departamen-
to de Estradas de Rodagem do 
Paraná (DER/PR), que pro-
moveu um edital de licitação 
para conservação das estradas, 
dividido em cinco lotes.

Estão garantidos os servi-
ços rotineiros de conservação 
do pavimento, que incluem 
remendos superfi ciais e pro-

fundos, reperfi lagem e mi-
crorrevestimento. Também 
estão inclusos serviços de 
conservação da faixa de domí-
nio, com o controle da vege-
tação próxima ao pavimento, 
limpeza e recomposição de 
elementos de drenagem, e 
limpeza e recomposição da 
sinalização e dispositivos de 
segurança viária.

O diretor-geral do DER/
PR, Fernando Furiatti, ex-
plicou que os mais de 700 
quilômetros de estradas que 
retornam ao Estado terão 
serviços semelhantes aos já 
prestados nas outras rodovias 
estaduais. A malha rodoviária 
estadual tem extensão total de 
12,2 mil quilômetros. Para co-
municar qualquer problema na 
pista, o usuário poderá contatar 
o DER/PR pelo 0800-0410111 
ou pelo site do DER.

EMERGÊNCIAS – Em 
caso de emergência, os usu-
ários das rodovias deverão 
recorrer aos números 190, 
191, 193 e 198 para solicitar 
atendimento. Todas ocorrên-
cias podem ser canalizadas 
no número 190, atendido pela 
Polícia Militar. No entanto, o 
usuário também pode direcio-
nar a chamada segundo sua 
ocorrência. 

Em caso de problemas na 
pista, motoristas que circula-
rem por rodovias federais (BR) 
podem ligar diretamente para 
o número 191, atendido pela 
Polícia Rodoviária Federal 
(PRF). Usuários que estiverem 
nas rodovias estaduais (PR 
e PRC) poderão discar 198, 
que direciona para a Polícia 
Rodoviária Estadual. 

No caso de acidentes com 
vítimas, o usuário deve ligar 
para o número 193, do Corpo 
de Bombeiros, tanto em rodo-
via federal quanto em rodovia 
estadual. Os atendimentos 
serão realizados em parceria 
com a rede de Samu. 

Para isso, o Estado reforçou 
a Rede de Atenção à Urgência, 
que agora abrange quase 100% 
do território paranaense. Os 
serviços de atendimento pré-
-hospitalares contarão com 
reforço de 54 ambulâncias – 16 
do Siate, operadas pelo Corpo 
de Bombeiros, e 38 do Samu, 
que serão coordenadas pelos 
municípios e consórcios muni-
cipais, com o aporte mensal de 
R$ 2,77 milhões da Secretaria 
da Saúde. 

“Assim como durante 
toda a pandemia, no fi m dos 
pedágios vamos trabalhar com 
o binômio de transparência e 
cautela. Transparência para 
compartilhar as notícias boas 
e as não tão boas. Cautela para 
tomar a melhor decisão no 
melhor momento”, afi rmou 
o secretário de Saúde, Beto 
Preto.

TRÁFEGO – Para evitar 
acidentes nas praças de pedá-
gio, um novo fl uxo foi organi-
zado, com o tráfego canalizado 
pelas vias laterais, enquanto as 
centrais fi carão bloqueadas. 
O novo desenho de tráfego 
será direcionado pelas PRF e 
PRE. Após decisão judicial, 
a sinalização desse desvio 
será de responsabilidade das 
concessionárias.

Possíveis interrupções na 
pista por causa de acidentes 
contará com suporte da Polícia 
Militar do Paraná para desobs-
trução das vias. Neste primeiro 
momento, serão utilizados os 
guinchos da PM, mas o DER/
PR já lançou um edital de 
licitação para contratação do 
serviço de guincho mecânico, 
leves e pesados, até o início 
das novas concessões.

Importante ressaltar que a 
PM fará apenas a desobstrução 
da pista, para manter o fl uxo 
das rodovias. A retirada do 
veículo do local será de res-
ponsabilidade dos usuários. 
Em casos de falhas elétricas 
ou mecânicas, o motorista tam-
bém deverá fazer a sinalização 
e afastamento do veículo para 
não atrapalhar o tráfego.
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Concurso Café Qualidade Paraná 
divulga os vencedores de 2021
Os fi nalistas do Con-

curso Café Qualidade 
Paraná foram conheci-
dos nesta quinta-feira 
(25) com a divulgação do 
resultado da 19º edição 
do concurso que já virou 
tradição no Estado e tem 
a intenção de promover 
a bebida e valorizar o 
cafeicultor paranaense. 
Neste ano, selecionou os 
três melhores lotes em 
cada uma das categorias: 
Café Natural, Cereja 
Descascado e Fermen-
tação Induzida.

Na categoria Fermen-
tação Induzida os campe-
ões foram Tumoru Sera, 
de Congonhinhas; Lurdes 
Isabel Travalini Silva, de 
Curiúva; e Dilcivano Ri-
beiro Rodrigues, de Salto 
do Itararé. Os premiados 
com os melhores lotes de 
café Cereja Descascado 
foram Juarez Colatino 
de Barros, Júlio Cesar de 
Barros, ambos de São Je-
rônimo da Serra; e Pablo 
Ribeiro dos Santos, de 
Congonhinhas.

As mulheres foram 
destaque na premia-
ção da categoria Café 
Natural. As produtoras 
que conquistaram ven-
cedoras foram Solange 
Aparecida de Araújo, de 
Apucarana; Ariele Mi-
randa Afonso, de Curi-
úva; e Eloir Inocência 
Nogueira de Souza, de 
Tomazina.

As provas foram rea-
lizadas em Londrina, no 
Laboratório de Qualida-
de do Café do Instituto de 
Desenvolvimento Rural 
do Paraná (IDR-Paraná). 
O concurso foi aberto a 
proprietários, meeiros e 
arrendatários. Competi-
ram pela premiação 74 
lotes, provenientes de 24 
municípios, abrangendo 
quase todas as regiões 
produtoras do Estado. 

PROVA DE XÍCARA 
– Após a avaliação com 
base na Classificação 
Ofi cial Brasileira (COB), 
61 lotes permaneceram 
na disputa e passaram 
pela prova de xícara. 
Nesta última etapa fo-
ram observadas carac-
terísticas como aroma, 
doçura, acidez, corpo, 
sabor, gosto remanescen-
te e balanço da bebida, 
segundo a metodologia 
da Specialty Coffee As-
sociation (SCA).

Os finalistas terão 
garantida a compra de 
seu lote pela cotação da 
Bolsa de Mercadoria e 
Futuros, do dia 24 de 
novembro, acrescida de 
um ágio mínimo de 50%.  
Na ponta do lápis, os 
primeiros colocados vão 
receber R$ 5 mil por saca 
de 60 kg. Os classifi ca-
dos em segundo lugar, 
R$ 4 mil; e os terceiros 
R$ 3 mil por saca. Para 
os microlotes, que vão de 
15 kg a 60kg, o prêmio 
será proporcional  ao 
volume.

SUSTENTABILIDA-
DE – Os profi ssionais 
do IDR-Paraná também 
analisaram a produção 
dos inscritos no quesi-
to sustentabilidade, ou 
seja, foram selecionados 
os produtores que mais 
cuidaram da gestão da 
propriedade, bem-estar 
dos trabalhadores e meio 
ambiente. Para tanto, foi 
feita uma auditoria das 

propriedades e as três 
mais bem posicionadas 
foram premiadas com 
um certifi cado de boas 
práticas.

Entre os cafeicul-
tores inscri tos nessa 
categoria, os que mais 
atenderam às exigências 
de sustentabilidade na 
produção de café foram 
Orlando von der Osten, 
de Cornélio Procópio; 
Ricardo Batista dos San-
tos, de Congonhinhas; e 
Sebastião Vieira Sobri-
nho, de Pinhalão.

Para o secretário es-
tadual da Agricultura 
e do Abastecimento, 
Norberto Ortigara, o 
concurso Café Qualida-
de Paraná é importante 
para o reconhecimento 
e a valorização da ca-
feicultura paranaense. 
Segundo ele, por meio 
dessa competição busca-
-se uma diferenciação 
do café do Paraná pela 
qualidade e não pela 
quantidade.

“Esse movimento que 
foi iniciado há quase 
duas décadas tem o 
propósito de reconhecer 
o esforço em capacitar 
profi ssionais, produto-
res, estimular a troca 
de experiências, buscar 
mais preço e o efeito 
multiplicador dessa pre-
miação perante o merca-
do de café. O concurso 
chama a atenção do gran-
de público consumidor 
para a qualidade do café 
produzido no Paraná”, 
ressaltou o secretário.

Natalino Avance de 
Souza, diretor-presidente 
do IDR-Paraná, disse 
que o concurso é, sem 
dúvida, uma forma de 
valorizar e engrandecer 
a produção de café do 
Paraná e os cafeiculto-
res paranaenses. “Nosso 
Estado já é referência na 
produção de cafés com 
qualidade. A realização 
desse concurso, de forma 
sistemática há quase duas 
décadas, é uma forma 
de estimular e qualifi car 
ainda mais a nossa cafei-
cultura”, afi rmou.

PATROCÍNIO – O 
concurso tem o patrocí-
nio do Banco Regional 
de Desenvolvimento do 
Extremo Sul (BRDE), 
Bratac, Federação da 
Agricultura do Paraná 
(Faep), Federação dos 
Trabalhadores Rurais 
Agricultores Familiares 
do Estado do Paraná 
(Fetaep), Grupo Dois 
Irmãos, Integrada Coo-
perativa Agroindustrial, 
Serviço Brasileiro de 
Apoio às Micro e Peque-
nas Empresas (Sebrae), 
Serviço Nacional de 
Aprendizagem Rural 
(Senar ), S istema de 
Crédito Cooperativo (Si-
credi) e Sistema Ocepar.

A realização é da Câ-
mara Setorial do Café, 
juntamente com o IDR-
-Paraná, secretaria es-
tadual da Agricultura e 
do Abastecimento e a 
Associação dos Enge-
nheiros-Agrônomos de 
Londrina, com o apoio 
da Agência Nacional de 
Assistência Técnica e 
Extensão Rural (Ana-
ter), Associação Brasi-
leira da Indústria do Café 
(Abic), Probat Leogap 
e Sociedade Rural do 
Paraná.


